

UN NUEVO DOGMATISMO

LAS OPINIONES DEL EXTRANJERO

Un rotativo del trust recoge como voces sagradas las de Le Temps, la Frankfurter Zeitung y The Times...

Es notorio que las noticias y conocimientos que en el extranjero tienen de nosotros son deficientísimas.

Las frecuentes spangolades, que siempre aquí comentamos con despectivo regocijo, valen como pruebas fehacientes.

Pues si se lee un libro cualquiera de ultramarinos sobre historia de la Filosofía, de la Literatura, del Arte pictórico o arquitectónico o escultórico o musical, en lamentables lagunas se nota de seguida que el autor desconoce del todo ó tiene vagas referencias de España.

A cuánto llega y de qué es capaz la ignorancia mundial relativamente á la política y á los políticos españoles pudo apreciarse cuando el caso Ferrer.

No insistimos, porque es axiomático el error acerca de España en que por ahí se vive.

Y siendo esto así y confesándolo todos, sucede, no obstante, que se citen las opiniones de políticos y personajes extraños, como testimonios de testigos de mayor excepción, como artículos de fe casi...

Lo lógico fuera que por ser ajenos los opinantes y sus opiniones, y por tener tan universalmente caracterizado el desacierto, más bien nos extrañaríamos de que no erraran, que no los presentáramos como criterio de verdad.

La contradicción atrae como el abismo! No seamos, por ende, demasiado severos con la inconsecuencia...

Harto más grave y menos perdonable es el sermón que nos echa el rotativo en cuestión sobre los textos de las publicaciones francesas, alemana é inglesa.

Porque para explicarse los optimismos de fuera trae los siguientes conceptos:

Cierto que en las más elevadas esferas de la gubernación del Estado se advierten desde fuera síntomas de rectificar seculares errores. Por ello nos brinda Europa aplausos y estímulos, que van consolidando una aureola de simpatía en torno de aquellos que parecen dispuestos a ponerse en camino de progresos y de libertades.

Y más adelante: Lo que sí sabemos es que en las filas, si no las más numerosas, las más prestigiosas de la democracia española, hay un movimiento de benévola actitud, que llegó á traducirse en noble y elocuente promesa de hacer una conciliación entre fuerzas hasta hoy irreductiblemente enemigas.

La propia masa popular, la más radical y dispuesta á la insubordinación, siente á su vez, ya que no entusiasmos, iniciales sacudidas de confianza respecto de cosas y representaciones que merecieron de antiguo su desdén.

Todo esto puede inducir á creer que vamos á entrar de lleno en una era de paz espiritual que contribuya eficazmente al renacimiento moral y material de España? Si no se retrocede en el camino emprendido; si se persevera en la conducta seguida; si hay hombres que sientan en su alma la grandeza del momento presente y sepan aquilatar las inmensas responsabilidades que les alcanzan, tal vez se haga el milagro.

Nos parece que en los párrafos copiados se sacan las cosas peligrosamente de quicio.

Por muy denodada y anticlerical que se sea, laicismo y jacobinismo, ni aun merecida orientación política hacia la izquierda, no pueden creerse sinónimos de grandeza, de prosperidad, de progreso.

Muy laica, muy jacobina, muy anticlerical, muy perseguidora, la República bufa de Portugal, no puede ser á la par más chica, más pobre, más sin paz, más desgraciada, más atrasada.

La grandeza, la prosperidad, el progreso, son cosas de otros órdenes radicalmente, específicamente diversos: económico, administrativo, social, etc...

Repetirnos la cantinela de que en Oriente han desaparecido los obstáculos tradicionales, que, en consecuencia, algunos jefecillos republicanos están con un pie en el estribo del presupuesto micarónico, y que como efecto de ambas cosas combinadas España va á renacer y engrandecerse y prosperar... ¡no es cuerdo!

El efecto debe guardar homogeneidad con la causa.

Un fenómeno de una especie no se explica por otro de especie distinta, que sólo influencia indirecta puede tener en la producción de aquél.

La ley del divorcio, verbigracia, no aumentaría un átomo la riqueza nacional, ni el prestigio de nuestras armas...

Son realidades totalmente disparatas; no tienen que ver aquélla con éstas. Es, ¡sí!, un sofisma desleal, del que se viene abusando intolerablemente, identificar progreso con sectarismo cuando apenas hay un laicismo sectario que no profesa y practique los pueblos bárbaros...

Resulta demasiado perorar pro domo sua y demasiado despreciar al público para quien se escribe y se supone capaz de comulgar tamañas ruedas de molino.

Notas de sociedad

A VALLADOLID En el rápido de Irún salen hoy para Valladolid nuestro querido director D. Angel Herrera y nuestro querido amigo el propagandista de la A. C. N., D. Gerardo Requejo...

A cuánto llega y de qué es capaz la ignorancia mundial relativamente á la política y á los políticos españoles pudo apreciarse cuando el caso Ferrer.

No insistimos, porque es axiomático el error acerca de España en que por ahí se vive.

Y siendo esto así y confesándolo todos, sucede, no obstante, que se citen las opiniones de políticos y personajes extraños...

Lo lógico fuera que por ser ajenos los opinantes y sus opiniones, y por tener tan universalmente caracterizado el desacierto, más bien nos extrañaríamos de que no erraran...

La contradicción atrae como el abismo! No seamos, por ende, demasiado severos con la inconsecuencia...

Harto más grave y menos perdonable es el sermón que nos echa el rotativo en cuestión sobre los textos de las publicaciones francesas, alemana é inglesa.

Porque para explicarse los optimismos de fuera trae los siguientes conceptos:

Cierto que en las más elevadas esferas de la gubernación del Estado se advierten desde fuera síntomas de rectificar seculares errores.

Y más adelante: Lo que sí sabemos es que en las filas, si no las más numerosas, las más prestigiosas de la democracia española, hay un movimiento de benévola actitud...

Todo esto puede inducir á creer que vamos á entrar de lleno en una era de paz espiritual que contribuya eficazmente al renacimiento moral y material de España?

Si no se retrocede en el camino emprendido; si se persevera en la conducta seguida; si hay hombres que sientan en su alma la grandeza del momento presente...

Nos parece que en los párrafos copiados se sacan las cosas peligrosamente de quicio.

Por muy denodada y anticlerical que se sea, laicismo y jacobinismo, ni aun merecida orientación política hacia la izquierda, no pueden creerse sinónimos de grandeza, de prosperidad, de progreso.

Muy laica, muy jacobina, muy anticlerical, muy perseguidora, la República bufa de Portugal, no puede ser á la par más chica, más pobre, más sin paz, más desgraciada, más atrasada.

La grandeza, la prosperidad, el progreso, son cosas de otros órdenes radicalmente, específicamente diversos: económico, administrativo, social, etc...

Repetirnos la cantinela de que en Oriente han desaparecido los obstáculos tradicionales, que, en consecuencia, algunos jefecillos republicanos están con un pie en el estribo del presupuesto micarónico...

El efecto debe guardar homogeneidad con la causa.

Un fenómeno de una especie no se explica por otro de especie distinta, que sólo influencia indirecta puede tener en la producción de aquél.

VIAJES REGIOS

LOS REYES EN SEVILLA

Esperando á S. M. La Llegada. Saludo á Don Alfonso. En el Alcázar. Doña Victoria en las Delicias. El Rey en Tablada. De paseo. Preparativos para la cacería en Doñana.

SEVILLA 30. Desde mucho antes de la hora fijada para la llegada del tren regio que conducía á Sus Majestades, estaba la estación abarrotada de público...

Al pasar el tren regio, que rodeaban la estación para evitar que la muchedumbre penetrara. A las nueve próximamente llegaron las autoridades y Comisiones oficiales y particulares.

Figuraban entre las personalidades, el Eminentísimo señor Cardenal Arzobispo, el capitán general, el presidente de la Diputación, el alcalde, el Ayuntamiento en pleno, todos los oficiales generales con mando en plaza y nutridas representaciones de los centros docentes, de la Maestranza de Caballeros Cruzados, militares, civiles, eclesiásticos, comerciales y económicas.

También acudieron los estudiantes de la Universidad, Instituto y Escuelas, con sus respectivos estandartes. Entre la distinguida concurrencia, figuraban todas las damas de la aristocracia sevillana.

La estación estaba adornada con banderas y gallardetes. Desde el sitio en que había de detenerse el tren hasta la explanada exterior de la estación, había sido colocada una riquísima alfombra.

El gobernador civil fué á la estación de la Rinconada, donde ofreció sus respetos á los Reyes. El tren regio, se detuvo una hora en dicha estación, donde desayunaron los augustos viajeros, dando así tiempo á que pasase el expreso.

LA LLEGADA A SEVILLA Saludando al Rey en nombre de la ciudad. Flores á la Reina.

A las nueve y media en punto, entró en aguijas el tren regio, siendo recibidos los Reyes con una salva de aplausos. Las campanas de la Giralda repicaron en señal de júbilo.

La banda del regimiento de Granada entonó la Marcha Real y millares de pañuelos y sombreros se agitaron en el aire dando la bienvenida á los Soberanos.

Al descender del tren los Soberanos, adelantóse el alcalde y saludó al Rey en nombre de la ciudad, y entregó luego á la Reina un precioso ramo de claveles adornado con cintas de colores nacionales.

El alcalde hizo las presentaciones oficiales y luego el Rey revisó las fuerzas del regimiento de Granada, que tributaron los honores de ordenanza y desfilaron en columna de honor.

Se organiza la comitiva. Los estudiantes. Hacia el Alcázar. La comitiva se organizó en la forma siguiente: En un automóvil, montaron los Reyes con los Príncipes de Battenberg, en otro las Infantas Beatriz y Cristina, acompañadas de la condesa del Puerto y del conde de Eybar; en otro, los señores Aznar, duque de Santo Mauro, Alabern y Guirao, y sucesivamente, en otros, las autoridades y Comisiones.

Al pasar la comitiva por los andenes exteriores, los estudiantes de todos los centros de enseñanza saludaron á los regios viajeros con numerosos aplausos y vivas, que fueron secundados por la muchedumbre estacionada á la salida de la estación.

Sus Majestades y Altezas saludaban cariñosamente á todos. La comitiva dirigióse por la calle de Julio César, paseo de Colón y Puerta de Jerez, hasta el Alcázar.

Todos los balcones de las casas del trayecto lucían colgaduras con los colores nacionales. La llegada al Alcázar. Fotografías y películas. Memorial á la Reina. A descansar.

Desde mucho antes de llegar la comitiva al Alcázar, los alrededores del edificio se hallaban repletos de público, en el que figuraban representaciones de todas las clases sociales.

Como siempre, la nota pintoresca la daban las graciosas cigarreras, las cuales dirigían, á los Soberanos frases ingeniosísimas de pura estirpe andaluza.

A la puerta del Alcázar se situó una verdadera nube de fotógrafos para impresionar fotografías y películas.

Al llegar á las puertas del Alcázar el automóvil ocupado por la Reina, se destacó de la muchedumbre una mujer con dos niñas pequeñas.

La mujer se adelantó hacia el coche, intentando entregar un memorial á Doña Victoria, la cual hizo ademán de recogerlo, alargando el brazo, no consiguiendo su deseo porque el automóvil se adelantó.

El memorial cayó al suelo. Será entregado á Su Majestad. La Policía retiró á la mujer, que es esposa de un obrero de la Fábrica del Gas de Córdoba, el cual se halla impedido para el trabajo.

En el memorial se impetraba la caridad de la Reina. La muchedumbre, al observar que la Reina, sonriente y solícita, quiso apoderarse del memorial, prorumpió en vivas á la Soberana.

Los Reyes fueron recibidos en la escalera del Palacio por los gentileshombres. Retiráronse á sus habitaciones á poco de llegar, para entregarse al descanso.

La guardia de Palacio. La prestan, en el interior, fuerzas de la Escolta Real y en el exterior una compañía del regimiento de Soria.

A la parada concurrió hoy una sección de Caballería de Alfonso XII, y media batería del primer montón.

La Reina en las Delicias. La Reina Doña Victoria, después de descansar breves momentos, marchó en automóvil al paseo de las Delicias, acompañada de su hermano, el Príncipe Mauricio.

No se concede importancia oficialmente á este asunto. Según se dice, el Gobierno ruso no ha accedido á la participación financiera alemana. Se añade que un grupo de banqueros franceses hará en breve proposiciones.

PARIS 30. Ha llegado el informe que el Gobierno había reclamado á M. Delcassé, embajador francés en San Petersburgo.

Dice el diplomático que aquel Gobierno juzga que se ha exagerado sobre este asunto, hasta el extremo de darle una proporción y unas consecuencias que no tiene.

Según el Gobierno ruso, en la cuestión no hay más sino que la casa Putiloff necesitó dinero y ha hecho gestiones para adquirirlo, creyéndose que le va á ser facilitado por una banca rusa particular.

Termina el dictamen asegurando que si en el negocio tuviera participación la casa Krupp, el Gobierno ruso no daría consentimiento, por constarle que esta participación no sería vista con agrado por Francia.

La casa Vickers. LONDRES 30. La casa Vickers ha desmentido rotundamente la versión referente á su intervención en el asunto Krupp-Putiloff.

EL DOCTOR MELO POR TELEGRAMA BILBAO 30. 21.50. El ilustrísimo señor Obispo de Vitoria, doctor Melo, ha celebrado hoy en la capilla de la Universidad de Deusto, despachando después la firma que le enviaron de la capital de la diócesis.

El resto de la mañana lo dedicó á recibir numerosas visitas de las autoridades y personalidades bilbaínas.

Por la tarde visitó el hospital de Basurto, el Asilo de Huérfanos y las Casas de Misericordia, y de regreso, fué cumplimentado por una Comisión de la Congregación de los Luis.

Mañana se propone ir á Begonia para inaugurar el altar recientemente restaurado, y visitar el barrio obrero de la Calzaña, y los lavaderos de mineral.

El Obispo es agasajadísimo. SERVICIO TELEGRÁFICO DESDE PARÍS Para una Exposición. PARIS 30. En la Cámara de los Diputados se ha comenzado la discusión sobre el proyecto de crédito de dos millones de francos para concurrir Francia á la Exposición internacional de San Francisco de California.

Los Reyes de Inglaterra. PARIS 30. Los Reyes de Inglaterra son esperados en París hacia la segunda quincena de Abril próximo.

Un español estafado. PARIS 30. Los periódicos refieren hoy la estafa de que ha sido víctima un propietario español residente en ésta, llamado D. Vicente Montaña.

Este entregó á un corredor de alhajas una cantidad de éstas, valuada en 30.000 francos, que un tercero le había confiado á él para gestionar su venta en favorables condiciones.

El corredor vendió, efectivamente, las joyas, y al parecer muy ventajosamente; pero en vez de entregar el dinero, se fugó con él á la Costa Azul, jugando en un casino todo el importe de la operación, y perdiéndolo.

El Sr. Montaña formuló denuncia criminal contra el corredor, que en virtud de órdenes telegráficas ha sido detenido y ha confesado su delito.

Del "Journal". PARIS 30. De Ernauerberg (Silesia), dan cuenta al Journal de un crimen cometido por un antiguo agente de Policía, que mató á su mujer y á su hijo, niño de cuatro años, suicidándose él después.

Al mismo periódico comunican de Berlín haber sido decapitadas ayer dos mujeres condenadas á muerte.

En el Senado. PARIS 30. En el Senado han terminado las interpecciones sobre aeronáutica militar, aprobándose por aclamación una orden del día presentada por el Sr. Reynaud, y aceptada por el Gobierno, lamentándose de los vicios de organización de la aeronáutica, y confiando en el ministro para realizar las reformas necesarias.

MUERTE DE DEROULEDE POR TELEGRAMA La noticia. NIZA 30. A las cuatro de la madrugada ha fallecido M. Paul Deroulede.

Instantáneamente fué la noticia transmitida á Don Alfonso XIII y á la Reina Doña María Cristina.

El entierro, Pésame. NIZA 30. El entierro de M. Deroulede se celebrará en París.

En Niza y en París se celebrarán solemnes funerales por el alma del difunto político.

Se reciben numerosos telegramas de pésame. Dos de los más expresivos proceden del Rey de España y de la Reina madre.

En París. PARIS 30. La Prensa de esta capital dedica una gran extensión á la muerte de Deroulede. Muchos periódicos han publicado números extraordinarios.

Algunos de ellos insertan juicios críticos de la vida del político francés, firmados por notables personalidades.

Telegrama de Don Alfonso. NIZA 31. El Rey de España ha dirigido á la señorita Deroulede el siguiente despacho: "Sevilla.—Participo hondamente de la desgracia que la aqueja; pues me había sido dado conocer las bellas cualidades de corazón y el culto que nuestro llorado hermano rendía á su hermosa Patria.—Alfonso XIII."

EL ASUNTO KRUPP POR TELEGRAMA En San Petersburgo. SAN PETERSBURGO 30. El embajador francés en ésta hizo ayer ante varios ministros gestiones relativas á las fábricas Putiloff.

DIMISIÓN CONSTANTE

DE MI CARTERA CUADRO POLÍTICO

El gobernador civil de Madrid ha dimitido. ¿Por qué ha dimitido el marqués de Portago? Por las mismas causas que antes hizo lo propio el duque de Tovar, por el honrado é íntimo convencimiento de que la Jefatura de Policía, con poderes dictatoriales, deja al señor gobernador de la villa y corte convertido en una figura puramente decorativa y no del todo agra... Hay quien sostiene la conveniencia de no mezclar atribuciones de ningún género á la Jefatura de Policía, centralizando en ella todas las funciones gubernativas. Así deben de entenderlo, por lo visto, en las alturas, toda vez que los gobernadores civiles de Madrid desfilan de un modo "lento, pero continuo", y el director general de Seguridad se queda bien anclado en su poltrona.

Y de tal modo es esto cierto, que á decir verdad, las gentes apenas si tienen hoy noticia de que existe el Gobierno civil.

Y ahora surge, como de costumbre, la lógica, imponiendo una solución que los señores gobernantes no se atreven ó no quieren buscar. Si estamos todos de perfecto acuerdo en que á estas horas el Gobierno civil de Madrid huelga y no sirve absolutamente para nada, ¿por qué mantener un cargo como el de gobernador, que al país le cuesta lo que un ministro?

"Políticamente" hablando, aún podrían decirnos: —¡Hombre, tiene usted razón!

—Pero si suprimimos esa plaza, ¿dejará de ser un sitio menos para colocar á un buen amigo?...

Tampoco así se justifica la torpeza, porque, ¿cómo será el regalo, que ninguno lo quiere! No hay, pues, que darle vueltas; el Gobierno civil de Madrid, como la forma rimada, "está llamado á desaparecer", é incluso que al Sr. Alanís le descalcen el tornu y al gobernador le devuelvan aquellas atribuciones que en otro tiempo la fueron propias.

El catálogo de acertijos políticos cuenta con uno más en su interminable lista de rompecabezas paradójicos: —¿Para qué sirve el Gobierno civil de Madrid?

Por cierto que la "solución" nos la van repitiendo, uno por uno, todos los señores gobernadores al abandonar el cargo: —¡Para nada!—nos dicen.

Y "eso", "que no sirve para nada", nos cuesta á los contribuyentes "cinco mil duros" al año.

Muy caro, francamente. CURRO VARGAS. SERVICIO TELEGRÁFICO DESDE ROMA Dos noticias. ROMA 30. La Congregación del Índice ha ordenado se incluyeran en el mismo todas las obras de Meterlinck.

—La Prensa católica condena severamente la correspondencia procedente de esta capital que el diario parisién "Le Temps" viene publicando referente al tango argentino.—Turchi.

LAS HUELGAS

Huelga solucionada. VALENCIA 30. 21.50. La huelga de carpinteros ha quedado solucionada.

Esta mañana se celebró en la Casa del Pueblo una reunión del oficio, en la cual se ha acordado aceptar las bases de arreglo, que la Comisión obrera aceptó en su entrevista con el gobernador civil.

Esta tarde una Comisión de obreros ha visitado al gobernador, á quien ha hecho presente su agradecimiento por la intervención que ha ejercido hasta lograr conjurar el conflicto.

En todos los talleres de carpintería ha quedado reanudado el trabajo. Huelga que se espera. BARCELONA 30. Las secciones de tejedores de las cuencas de los ríos Ter y Tresser, que comprenden varias fábricas, han dirigido una circular á los fabricantes pidiendo que se ponga en vigor el Real decreto de Agosto último, pues si en plazo breve no se implantan las diez horas de jornada y el aumento de 10 por 100 en el trabajo á destajo será declarada la huelga.

En el Fomento del Trabajo Nacional. El domingo próximo se reunirá en el Fomento del Trabajo Nacional todos los socios para discutir las nuevas bases de reglamentación que la Junta se propone aprobar, las cuales cambian por completo la orientación social de dicha entidad.

Nacional desmentida. BILBAO 30. La Asociación de navieros ha publicado una nota desmintiendo los rumores de huelga de capitanes y pilotos por haberse negado á acceder á las gestiones de éstos.

Agreden que las gestiones llevan buen camino. El domingo próximo celebrarán una Asamblea y comunicarán al gobernador los acuerdos que se tomen.

Solucionada. TOULON 30. Habiendo obtenido satisfacción los cargadores de muelles, ha quedado terminada la huelga de los mismos.

Otra huelga. LENS 30. El Congreso de trabajadores del subsuelo ha acordado la huelga general de mineros para el día 1 de Marzo próximo, si las Cámaras no dan satisfacción á las reivindicaciones de los mineros.





